
教授会（平成２７年度 第７回）議事録 

 

日 時：平成２７年１１月１８日（水）１５時３０分～１６時４０分 

場 所：理学部１号館中央棟２階小柴ホール 

出席者：福田研究科長（学部長） 

   教 授 

    物  理：常行、村尾、高木、櫻井、早野、須藤、山本、蓑輪、佐野 

    天  文：尾中、柴橋、戸谷 

    地  惑：佐藤、日比谷、升本、岩上、杉田、関、多田、小澤、木村、Geller、 

遠藤、村上、高橋 

    化  学：佃、山内、菅、中村、塩谷、西原、長谷川 

生  科：飯野、塩見、高木、榎本、岡、久保、武田、寺島、植田、石田、 

角谷、塚谷、平野 

臨  海：赤坂 

地  殻：鍵 

    天 文 セ：河野、土居、吉井 

原 子 核：下浦、濱垣 

    ビッグバン：横山 

   （学部） 

    数  学：金井 

    情報科学：萩谷 

（以上 ５６名） 

   准教授 

    物  理：安東 

    地  惑：横山、阿部、生駒 

    化  学：加藤、小安、狩野、辻、山下、ILIES、山野井、廣瀬、田代、小橋 

    生  科：岩崎、國友、真行寺、大橋 

    原 子 核：矢向、今井 

    強光子場：岩崎 

（以上 ２１名） 

   講 師 

    物  理：北川 

（以上  １名） 

 

   オブザーバー 

    清水（原子核・特任准教授）、吉田（技術専門員）、林、野上、馬場（以上、URA） 

 

【理学部教授会】 

議事 

［冒頭報告］ 

○ 人事異動について 

   学部長から、教員人事について報告があった後、新たに教授会構成員となった教員

から挨拶があった。 

 

○ 教授会議事録について 



   １０月の教授会議事録（案）が原案のとおり承認された。 

 

［審議事項］ 

１ 学部兼担について 

   学部長から、資料３に基づき、学部兼担について諮られ、原案のとおり承認された。 

 

２ その他 

   なし 

 

［報告事項］ 

１ 委員会等報告 

（１）教務委員会 

長谷川教務委員会委員長から、資料４に基づき、以下の報告があった。 

・理学部ガイダンスについて 

・平成２８年度理学部授業日程について 

・平成２８年度理学系研究科授業日程について 

 

（２）広報委員会 

山内広報室長から、資料５に基づき、以下の報告があった。 

・プレスリリース発表状況（平成２７年１０月７日～１０月２８日）について 

・理学部ニュース１１月号（１１月２０日発行）について 

・第１４回ホームカミングデイ２０１５「家族で体験 理学のワンダーランド」

アンケート結果について 

・第２７回東京大学理学部公開講演会「理学の真実」の開催について 

・理学部ガイダンス＠駒場２０１５について 

・高校生のための冬休み講座２０１５の開催について 

・臨海実験所アウトリーチ活動について 

 

（３）国際化推進室 

    山内国際化推進室長から、以下の報告があった。 

    ・第２回理学部学生国際派遣プログラム(SVAP)ガイダンス(１１月１８日実施)に

ついて 

 

（４）研究支援総括室 

    山内研究支援総括室長から、以下の報告があった。 

・２０１５年度自然科学と社会基盤学連携による日露学生交流プログラム（STEPS） 

 第Ⅱ期の応募状況について 

 

（５）男女共同参画室 

    なし 

 

（６）キャリア支援室 

榎本キャリア支援室長から、資料６に基づき、以下の報告があった。 

 ・平成２７年１０月キャリア支援室利用状況について 

 ・平成２７年度東大OB/OGによる企業研究セミナーの開催について 



 

（７）環境安全管理室 

    なし 

 

（８）学生支援室 

    学部長から、資料７に基づき、以下の報告があった。 

    ・平成２７年１０月学生支援室利用状況について 

 

２ その他 

（１）ファカルティ・ディベロプメントの実施について 

    村尾研究科長補佐から、次回教授会開催日に、大学におけるメンタリングとメン

ター制度に関するファカルティ・ディベロプメントを実施する旨の案内があった。 

 

（２）学部長から、平成２８年１月２０日（水）の教授会開催時に、総長が来訪され、「東

京大学ビジョン２０２０」について説明される旨の案内があった。 

 

【理学系研究科教授会】 

議事 

［審議事項］ 

１ 寄附金の受入れについて 

   研究科長から、資料８に基づき、寄附金の受入れについて諮られ、原案のとおり承

認された。 

 

２ その他 

   なし 

 

［報告事項］ 

１ 教員評価制度について 

   研究科長から、資料９に基づき、理学系研究科における教員評価制度について説明

があり、今年度中に実施するので協力願いたい旨の依頼があった。 

 

２ 東京大学ビジョン２０２０について 

   研究科長から、資料１０に基づき、「東京大学ビジョン２０２０」について説明があ

った。 

 

３ 委員会等報告 

（１）学術運営委員会 

研究科長から、資料１１に基づき、以下の報告があった。なお、ベルリン・フン

ボルト大学とアーヘン工科大学との協定については、山内国際化推進室長が報告を

行った。 

・「部局経費を財源とした承継教員の採用承認」制度について 

・ベルリン・フンボルト大学との全学協定（協力部局）について 

・アーヘン工科大学との部局協定ならびに部局覚書について 

・受託研究２件、共同研究３件の受入れの承認について 

・寄附金の受入れ７件の承認について 



・客員共同研究員３名の受入れの承認について 

・兼業１５件の承認について 

・営利企業の兼業２件の承認について 

・外国人学生１名の受入れ報告 

 

（２）教育推進委員会 

    山本教育推進委員会委員長から、資料１２に基づき、以下の報告があった。 

  ・「加速器施設を用いた学部学生の教育プログラム」に関する覚書について 

 

（３）技術部 

    なし 

 

４ 研究科長報告 

研究科長から、資料１３－１－３に基づき、以下の報告があった。 

（１）企画室会議（平成２７年１１月４日） 

企画室会議（平成２７年１１月１１日） 

（２）研究科長・学部長・研究所長合同会議（平成２７年１１月１０日） 

・平成２７年度理事等の分担について 

・特定研究成果活用支援事業計画の認定について 

・平成２９年度施設整備費概算要求について 

（３）総長室総括委員会（平成２７年１１月１０日） 

・分子ライフイノベーション設置について 

（４）その他 

・理学部１号館Ⅲ期棟工事の応札結果及び竣工予定時期について 

・第３期中期目標・中期計画について 

・平成２６年度に係る業務の実績に関する評価結果について 

・分子ライフイノベーション設置について（総長室総括委員会（平成２７年

１１月１０日）） 

・研究データの保存等に関するルール作りについて（総長と研究科長との懇

談（平成２７年１１月１７日）） 

・TAO施設視察及びアタカマ市長訪問について 

・理学系名誉教授の会の実施について 

 

５ その他 

   なし 

 

以 上 


